
            
 

 
 

 
 

GR/SB 22/11/2021         PV n° 31 
 
 

COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR D’ACSIEL ALLIANCE ELECTRONIQUE 
Tenue le 17 novembre 2021 

En semi-présentiel 
 
 

Présents  
 

AENEAS    BEDRAN Caroline 
ANRITSU    FAUXPOINT Eric 
AOIP     LESTIENNE Nicolas 
ATEMATION    HAGEGE Bernard  
IFTEC     ALBRIEUX Pierre-Jean 
KEYSIGHT    NEEL Benoît  
KEYSIGHT    LOCQUETTE Thierry 
LINXENS    DUONG Cuong 
LYNRED    DELEPAU Jean-François 
NXP     SENESCHAL François 
STMICROELECTRONICS  ESTIENNE Jean-Luc, Président 
SOITEC     BERIOT José 
TDK ELECTRONICS   PONTHIEUX Arnaud 
TELEDYNE/e2V   LAMARCQ Jean-Pierre 
WÜRTH Elektronik   LOOS Thomas  
X-FAB     VASSELIN Jocelyne 
ACSIEL     RIZZO Gilles 
ACSIEL     BEAUFILS Sandrine 
 
Excusés 
 
ACB-ATLANTEC   RIGON Gilles 
AXON’Cable    PUZO Joseph  
CEA-LETI     LEQUEYPES Jean-René 
CIRCUIT IMPRIME FRANÇAIS  ALBRIEUX Philippe  
EPROM    RAMEZ Michel 
INVENTEC    LAÜGT Anne-Marie 
MURATA IPS    MURRAY Franck 
    
   
1. Agenda 
 

Le Président Jean-Luc Estienne accueille chaleureusement les membres du Comité 
Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique et présente l’agenda de la réunion, lequel est 
approuvé par les participants. 

 



2. Rappel des règles de concurrence 
 

Le Délégué Général, Gilles RIZZO rappelle les règles de concurrence à respecter au cours de 
cette réunion s’appuyant sur la charte FIEEC en la matière (ci-jointe à ce compte-rendu). 

 
 
3. Conjoncture et Tour de table 
 

Le comité directeur commence par un tour de table, chaque participant donnant un aperçu 
de la situation économique de son entreprise. 
 
Globalement les représentants des entreprises présentes sont satisfaits de l’année 2021 
avec un chiffre d’affaires en hausse, mais restent prudents quant à 2022 car ils devront faire 
face à 2 problématiques importantes, qui sont des délais de livraisons qui se rallongent de 
plus en plus, conséquence de la pénurie en amont de la chaine de valeur de matières et 
donc de composants, et une pénurie de profils spécialisés sur le marché qui entraine des 
allongements des délais de recrutement. 

  
 
4. Nouveau CD et AGE du 7 décembre  
 

Gilles Rizzo présente la future gouvernance. Certains membres sont encore à confirmer. La 
liste indique également l’antériorité des mandats de chaque membre potentiel. 
Une AGE est prévue le 7 décembre avec ce vote comme seule décision à prendre. 

 
 
5. Appel à candidature pour la présidence 
 

Jean-Luc Estienne terminant son mandat en juin 2022, un nouveau président devra être élu 
dans le courant du premier semestre. 
A ce titre, Gilles Rizzo rappelle qu’il faut être un membre actif au sein du syndicat pour 
gouverner, et présente le processus d’élection ainsi que les dates butoirs. 
 
Afin de ne pas perturber l’élection du nouveau CD le 7 décembre, il a été décidé que Jean-
Luc Estienne annoncera l’appel à candidature après cette AGE, et que les prétendants 
auront jusqu’au 14 janvier pour annoncer leur candidature. Celle-ci devra être motivée sous 
la forme d’un texte avec propositions avant le 14 février. Enfin, un vote par les membres du 
nouveau CD sera organisé lors du Comité directeur du 15 mars. 
 
A ce sujet, il est rappelé que le vote se fera sous forme de bulletin secret, et que chaque 
membre votant représente 1 voix.  
Enfin, si l’un des candidats obtient la majorité absolue dès le premier tour, il sera donc élu. 
Sinon les 2 candidats ayant obtenu le plus de votes lors du premier tour seront qualifiés, et 
l’élection se fera ensuite à la majorité relative. 

 

 

6. Future organisation des permanents Acsiel 
 

L’équipe devant être revue dans sa totalité suite au départ à la retraite d’Evelyne 
Marguerite fin février 2022, et au congé longue maladie de Mercédès Wachez, Sandrine 
Beaufils présente les profils des prochains permanents. 



 
Mercédès a d’ores et déjà été remplacée par Marc Ciesielski, prestataire ayant de sérieuses 
compétences en comptabilité, et reprenant la partie gestion des adhérents et des 
prestataires. Patrice Vaslot, actuel prestataire pour les statistiques de certains clubs et 
collèges, reprend également ceux gérés jusqu’à présent par Mercédès. 
 
Pour le futur remplacement d’Evelyne, un poste de chargé(e) de relation interne et externe 
est en cours de définition. 
Enfin un poste de chargé(e) de communication va s’ouvrir, afin d’intensifier la 
communication globale externe du syndicat. Cette personne devra aussi être capable 
d’animer des groupes de travail, et de recruter de nouveaux membres. 

 
 
7. Baromètre Acsiel  

 
Gilles Rizzo présente ce baromètre mis en place depuis début 2020 sur la base d’un 
historique remontant à 2017 et construit en fonction des valeurs déclarés par nos adhérents 
(majoritairement facturations). Pour rappel ce baromètre fournit les tendances d’évolution 
consolidées selon deux critères : la consommation et l’investissement sur le marché 
français.  
 
Pour la consommation, les données viennent des collèges des semi-conducteurs, circuits 
imprimés, connecteurs et la partie consommables des équipements et services. 
Pour les investissements, les données viennent des déclarations des collèges Test et Mesure 
et Equipement et services (hors consommables). 
 
Le but de ce baromètre est de créer deux indicateurs de référence de l’électronique en 
France. Pour cela, Gilles Rizzo propose de publier ce baromètre, assorti de commentaires. 
Gilles fait donc appel aux membres du CD pour apporter leur pierre à l’édifice à ce sujet. 
 
Les membres proposent de former un comité de pilotage sur ce baromètre avec un 
représentant de chaque collège. Proposition est faite aussi de comparer ce baromètre 
français à nos homologues européens. 
Action : Sandrine pour constitution de ce Copil début 2022. 
 
En étudiant plus posément cet indicateur, on voit une tendance baissière sur le marché 
français, ce qui risque d’être mal interprété par les journalistes malgré les commentaires 
qui accompagneraient cette publication. Il est donc décidé d’attendre les chiffres du 
quatrième trimestre de cette année pour prendre une décision sur la publication de ce 
baromètre. 
 

 
8. Communication : projets à venir et plan de communication 2022 
 

Gilles Rizzo commence par parler des événements qui ont eu lieu ou qui auront lieu à la fin 
de cette année.  

 

• Les NRTW sur la fiabilité en partenariat avec la NAE ont rencontré un beau succès, dont 
une demi-journée consacrée aux technologies PCB et composants actifs de puissance 
avec la contribution de certains de nos adhérents. 
 



• Le livre blanc sur les circuits imprimés est à ce jour en phase de traduction en anglais 
pour être diffuser au niveau européen, et les téléchargements du livre blanc sont en 
constante augmentation grâce à sa publication sur les réseaux sociaux et dans la 
presse.  
 

• Enfin le second Techshow sur l’électronique de puissance (EDP) est programmé début 
avril 2022 conjointement avec la filière automobile. Il se déroulera chez Renault à 
l’usine de Cléon spécialisée dans la fabrication des moteurs électriques selon un 
format présentiel (keynotes, ateliers techniques et mini stands de démonstration pour 
les offreurs de solutions). A ce sujet les membres du CD discutent sur l’opportunité 
d’associer cet événement à Powertrain Rouen, qui draine la même population, mais 
qui a lieu en juin. Gilles Rizzo dit que cette idée a aussi été soulevée par le Copil EDP à 
la PFA, et que des prises de contact avec la SIA sont en cours. 

 
Sandrine Beaufils présente aussi son plan de communication 2022, avec tous les 
événements prévus à ce jour. Une discussion sur l’intérêt d’organiser des JRE est ouverte, 
avec la possibilité de considérer le Techshow comme l’un d’entre eux. 
Au-delà des événements, le reste du plan se décline au travers d’actions de fonds qui 
bénéficieront bien sûr aux adhérents : retravailler le site internet, assurer une présence 
constante sur les réseaux sociaux, resserrer nos liens avec la presse au travers de 
communiqués plus fréquents, revoir les plaquettes et guides Acsiel…  
 
Le détail du plan de communication est ajouté dans les annexes. 
 
 

9. Autres points 
 
Gilles Rizzo propose au CD la reconduction pour 2022 du barème des cotisations adhérents 
sur la base 2021, ce qui est approuvé. 
 
A l’international, Jean-Luc Estienne parle des relations initiées avec le SEIPI, notre 
homologue aux Philippines, pour déployer des synergies industrielles et éducatives entre 
les 2 pays. Le côté industriel est un peu plus long à se mettre en place, alors que du point 
de vue enseignement/recherche, nous sommes sur le point d’aboutir à la signature de 2 
MOU. 
 
En parallèle l’idée est émise de se diversifier à l’international. 
 
Une présentation succincte du plan de relance, du PIA4, du plan d’investissement 2030 est 
faite par Gilles Rizzo et complétée plus précisément par José Beriot et Jean-Luc Estienne, 
en particulier concernant le dispositif IPCEI. 
 
Enfin Gilles Rizzo aborde également le travail mené par le GT CSF Compétences et Emplois 
autour de l’attractivité des métiers et présente une vidéo réalisée dans le cadre de l’EDEC 
axe d’attractivité. Cette vidéo est à destination des jeunes de 15 à 17 ans et sert à la 
promotion des métiers de l’électronique. 
 
Acsiel est aussi sollicité par diverses académies pour la réforme des programmes de 
formation sur l’électronique. Une participation des membres serait appréciée pour 
intervenir dans des lycées ou écoles afin de parler de nos métiers. 

 



 
10. Prochaines réunions 

 
Sous réserve de fortes indisponibilités de plusieurs membres du Comité Directeur nous 
vous proposons le calendrier suivant pour les réunions de 2022 : 

 

• Mercredi 26 janvier 

• Mardi 15 mars 

• Mercredi 08 juin 

• Mercredi 07 septembre 

• Mercredi 09 novembre 
 
 

11. Conclusion 
  

Le Président Jean-Luc ESTIENNE conclut cette réunion des membres du Comité Directeur 
d’ACSIEL Alliance Electronique, en les remerciant vivement pour leur forte contribution à 
cette réunion et en souhaitant qu’ils soient toujours plus nombreux les prochaines fois. 
 
Une décision antérieure à cette réunion avait établi la possibilité de faire certaines réunions 
du CD chez l’un des adhérents d’Acsiel, comme celle qui a eu lieu chez Wurth Electronics. 
 
Joseph Puzo, Président d’Axon’Cable s’était proposé, Sandrine se charge de le contacter 
pour l’organisation. François Seneschal, Président de NXP France propose également de 
nous recevoir une prochaine fois, date à fixer. 

 
 

Paris le 22 novembre 2021 
 
 
 
 

Le Président d’ACSIEL Alliance Electronique 
Jean-Luc ESTIENNE 

 
 
 
 

• PJ : Présentation faite en CD - Charte FIEEC sur les règles de concurrence - Plan de 
communication 2022 


